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PROCES-VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE DU TROISIEME TRIMESTRE  

18 JUIN 2021 

Début du conseil : 18h30 

Étaient connectés : 

Grabsch Caroline,  Lalevée Jennifer, Wechtler Nicole, Rosfelder Valérie, Garcia Anaïs, Loesch Gaëlle, 

Strack Julia, Matuszewski Martine, Zeller Anne-Sophie, Laurent Anne, Heller Clémence, Beauvais Alizée, 

Janus Sarah, Helbourg Isabelle, Mappus Florence, Mappus Marc, Cetin Karine, Bidal Aline, Couton 

Gwendoline, Weber Julien, Colas-Scholly Marièle 

 

Étaient excusés : Gross Mei, Dos Santos Marie-Clarisse, Mathieu Elodie, Willhelm Hayet 

 

1. Approbation du PV du précédent conseil d’école 
Le procès verbal du dernier conseil d’école qui s’est tenu le 12 février 2021 est approuvé à l’unanimité. 

 

2. Bilan des actions menées dans le cadre du projet d’école 
PS/MS/GS 

Mme Matuszewski a tout particulièrement travaillé la compréhension de la langue orale en utilisant un 

outil nouvellement acquis : Narramus. Ses élèves ont pu suivre un projet de plantations. 

PS/MS/GS bil 

Les classes ont ré exploité les panneaux d’affichage élaborés en 2019/2020 pour rappeler les règles de 

vie dans l’école et ainsi sensibiliser les élèves au respect des autres. 

CP/CE1 

Mme Rosfelder a tout particulièrement travaillé la compréhension en lecture à partir d’une série 

d’albums. Ses élèves n’ont pas participé aux sorties « marche sportive » comme prévu, le brassage des 

élèves de différentes classes étant interdit. 

CP/CE1 bil  

En allemand, Mme Wechtler a particulièrement travaillé l’élargissement du vocabulaire et la 

compréhension de la langue allemande en adaptant l’outil Narramus aux besoins des élèves bilingues. 

CE2/CM1 

Mme Lalevée et ses élèves ont pu, lorsque c’était autorisé, faire des sorties « marche sportive », elle a 

mené à bien une correspondance scolaire et le projet de collecte de bouchons. 

CE2/CM1/CM2 bil 

Mmes Loesch et Heller ont participé à la compétition « math sans frontière », les élèves ont pu mener une 

correspondance épistolaire avec des élèves de Freiburg. Le projet de danse en partenariat avec des 

écoles allemandes n’a pas pu, comme prévu être finalisé par une rencontre au jardin des deux rives. 

 

3. Bilan financier de l’année 2020-2021 
Il y a eu très peu de dépenses, durant cette année scolaire. Le solde de la coopérative se monte à 8537 

euros. Grâce aux ventes organisées par les parents délégués, ceux-ci font un don à la coopérative pour 

un montant total de 2000€. Cette somme sera investie pour moitié dans l’achat de dictionnaires pour les 

classes élémentaires et en jeux de construction pour les classes de maternelle pour l’autre moitié. 

 

4. Opération « Un livre pour les vacances », édition 2021 
Action en faveur du livre et de la lecture, lancée en 2017, l'opération « Un livre pour les vacances » a 

pour objectif d'encourager la lecture personnelle des élèves de CM2. Un recueil de fables de La 

Fontaine, illustré cette année par Emmanuel Guibert, leur est remis avant les vacances d'été. Les 

professeurs présentent le recueil aux élèves pour susciter leur intérêt, et les professeurs des classes de 6e 

sont invités à exploiter cet ouvrage en cours dès la rentrée 2021. 

 

5. Opération « Agenda pour la santé », édition 2021 
Durant l’année scolaire 2018/2019, à l’initiative du Comité départemental de la Ligue contre le cancer, 

les élèves de sept classes de CM1 et CM2 du Bas-Rhin se sont questionnés au sujet de leur santé. Afin de 

partager le fruit de leurs investigations avec d’autres élèves, ils ont créé des messages de prévention de 

formes diverses (textes, dessins, jeux, blagues…) autour de six thématiques: l’alimentation, l’activité 

https://www.ligue-cancer.net/article/49621_agenda-scolaire-20192020
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physique, les addictions (écrans, tabac, alcool), le sommeil et le soleil. Ces productions ont servi à illustrer 

un agenda scolaire qui a été diffusé à la rentrée 2019 à tous les élèves de CM2 du département.  
La ligue contre le cancer renouvelle son action de prévention à destination des élèves du 1er degré en 

offrant un Agenda santé à chaque élève de CM2 du Bas-Rhin pour la rentrée scolaire 2021/2022. 

Cet agenda sera utilisé dans les classes de CM2 dans le cadre du parcours éducatif de santé. 

 

6. Dispositif « Vacances apprenantes 2021 » 

L’opération mise en place à l’été 2020 est reconduite pour l’été 2021. 

 

Plusieurs dispositifs sont mis en œuvre 

 

- École ouverte : ouverture des écoles, collèges et lycées pour proposer aux enfants pendant l’été du 

renforcement scolaire le matin et des activités culturelles ou sportives l’après-midi. Auparavant limité aux 

quartiers prioritaires de la ville, le dispositif est étendu sur tout le territoire à 400 000 élèves. 
- École ouverte buissonnière : possibilité offerte aux enfants d’aller dans des Écoles ouvertes à la 

campagne ou en zone littorale à la découverte de la nature et du patrimoine local, ou de partir en mini-

camps sous tente avec son École ouverte. 
- Colonies apprenantes : les collectivités territoriales pourront proposer à 250 000 enfants un départ en « 

colonies de vacances apprenantes » labellisées par l’État. Ces colonies offriront des activités ludiques et 

pédagogiques qui permettront aux enfants de renforcer savoirs et compétences dans la perspective de 

la rentrée prochaine Ces colonies seront ouvertes à toutes les familles qui souhaitent y inscrire leurs 

enfants sur une plateforme en ligne. 
- Accueils de loisirs apprenants : mise à disposition gratuite et sur demande début juillet, pour tous les 

accueils de loisirs, de parcours pédagogiques en ligne du CNED, du CP à la terminale. Une attention 

particulière sera portée aux territoires et publics les plus fragiles. 

 

7. Effectifs prévisionnels et composition des classes 

 

 
PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 

TOTAL 
CLASSE 

M
o

n
o

lin
gu

e
 10 8 6           24 

      13 7       20 

          9 16   25 

            6 21 27 

 10 8 6 13 7 9 22 21 96 

B
ili

n
gu

e
 

15 10             25 

    24           24 

      11 10       21 

        5 21     26 

            10 17 27 

 15 10 24 11 15 21 10 17 123 

 25 18 30 24 22 30 32 38 219 
 

 

8. Présentation de Mme Helbourg 

Mme Wechtler faisant valoir ses droits à la retraite, c’est Mme Helbourg Isabelle qui occupera le poste de 

directrice de l’école des Vosges à compter de la rentrée 2021. 

Mme Helbourg a, au cours de sa carrière, déjà enseigné à l’école des Vosges. Elle quitte le poste de 

directrice de l’école de Bernardswiller. 

Elle propose de créer un site Internet qui permettra de diffuser plus facilement les informations. 

Cette proposition est mise au vote et est approuvée à l’unanimité. 
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Mme Alizée BEAUVAIS viendra élargir l’équipe enseignante et prendra en charge l’enseignement en 

français et en allemand dans la classe de CP/CE1 bilingue. 

 

9. Actions prévues pour la rentrée 2021 

Le projet MOBY 

A la demande de la municipalité de Barr et en co-pilotage, l’entreprise ECOCO2 en partenariat avec 

Alternative Carbone pour l’animation de la démarche et les ateliers en classe, mettra en œuvre le projet 

MOBY dans les 3 écoles élémentaires de Barr, d’avril 2021 à avril 2023. 

La finalité de ce projet : 

Mener des actions d’éco-mobilité scolaire pour proposer des solutions et alternatives dans le but d’éviter 

l’usage systématique de la voiture qui reste le mode de transport majoritairement utilisé pour se rendre à 

l’école. Il s’agit d’agir sur l’ensemble des déplacements : élèves, parents, enseignants, personnels, … 

Les bénéfices escomptés : 

-la prévention de problèmes de santé grâce à l’augmentation de l’activité physique 

-la baisse du nombre d’accidents en réduisant le trafic autour des écoles 

-la baisse de la pollution de l’air, de la pollution sonore 

-l’apprentissage de l’autonomie, convivialité, cout réduit 

La démarche : 

Le comité Moby constitué par le chargé de mission Moby, le référent de la collectivité et de volontaires 

(parents, enseignants,…) élaborent un plan d’action à partir d’un diagnostic. 

Ce plan d’action sera mis en œuvre conjointement par l’animateur MOBY et l’équipe enseignante au 

moyen d’animations ludiques sous forme d’ateliers. Chaque classe du CP au CM2 bénéficiera d’un 

atelier par an. 

Le calendrier prévisionnel : 

 

Le lancement du projet : 

Il s’agira d’organiser le premier événement de la démarche dès la rentrée 2021 afin de présenter MOBY 

aux parents, d’identifier les volontaires pour le comité, échanger avec les parents, amorcer un 

diagnostic. 

Un rendez-vous sera pris afin de définir les modalités de cet événement. 

   

10. Réponses aux questions/remarques des représentants de la municipalité 

La municipalité de Barr s’est engagée dans la désimperméabilisation et végétalisation des cours 

d’école.  

La municipalité de Barr a posé une candidature en réponse à l’appel à projets pour un socle numérique 

dans les écoles élémentaires lancé par le gouvernement. Ainsi l’école sera dotée de trois tableaux 

blancs interactifs supplémentaires.  
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11. Réponses aux questions/remarques des parents délégués 
 

Mme Strack nous informe qu’elle quittera l’association APEPA de l’école des Vosges et sera remplacée, 

en tête de liste par Mme BIDAL Aline. 

 

 

Elle rapporte les points soulevés par les parents : 

- équipement des classes en ventilateurs 

- installation du visiophone à la maternelle 

- les absences non remplacées des enseignantes 

- équipement des cours de bancs supplémentaires 

- grillager la partie gazonnée de la cour de la maternelle afin d’éviter que les enfants ne salissent leurs 

chaussures 

 

Actions prévues pour 2021-2022, : 

- elle propose une action qui vise à récupérer des LEGO pour l’association APF France Handicap. Ces 

LEGO seront recyclés pour fabriquer des rampes d’accès pour personnes handicapées. 

 

Bilan de l’année 2020-2021 : 

- les bénéfices des ventes organisées permettent à l’APEPA de faire un don de 2000€ à répartir entre les 

écoles maternelle et élémentaire 

- la vente des épices a rapporté un bénéfice de 476 € 

 

Elle remercie l’ensemble des membres du conseil d’école pour la bonne collaboration ainsi que les 

autres membres de la communauté éducative (ATSEM, Colette) pour leur investissement. 

 

12. Remerciements 

L’ensemble des membres souligne l’ambiance chaleureuse et détendue qui a régné et a permis une 

collaboration harmonieuse dans l’intérêt des enfants. 

Des remerciements sont adressés à chacun d’entre eux. 

 

Fin du conseil d’école : 19H50 

 

 La présidente 

WECHTLER Nicole 

 
 


